EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 1 DE SEPTIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.665 | EDICIÓN AMÉRICA

México afronta la posibilidad de que EE UU salga del TLC

El Gobierno admite que prepara un plan b por si el tratado comercial que une ambos países se rompe

JAVIER LAFUENTE / IGNACIO FARIZA

Méxi

La renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC) se ha vuelto muy pronto un quebradero de cabeza para el Gobierno mexicano. En menos de 15 días, el tiempo que ha transcurrido des-

Cataluña admite que tuvo información del atentado

JESÚS GARCÍA, Barcelona La Generalitat catalana admitió ayer que el pasado 25 de mayo los Mossos d'Esquadra recibieron un aviso sobre la posibilidad de que se cometiera un atentado terrorista en La Rambla de Barcelona en verano. El Gobierno catalán, sin embargo, declaró que el aviso tenía muy poca credibilidad. Además, negó que esa alerta procediera de la CIA o del Centro Nacional contra el Terrorismo de Estados Unidos, aunque no reveló la fuente. PÁGINA 18

ADEMÁS



Prisión domiciliaria para Milagro Sala

El Gobierno argentino traslada a la líder de Tupac Amaru a un domicilio en las afueras de Jujuy. PAGINA 10

Clima extremo: Harvey es solo el principio P24

Morata: "Tengo que dar un golpe en la mesa" P30

de la primera ronda de conversaciones en Washington hasta la segunda, que se inicia hoy en la capital mexicana, México ha pasado de restar importancia a la intensidad tuitera de Trump a admitir que prepara un plan b por si EE UU da por finiquitado el tratado comercial que une a ambos países con Canadá desde hace 23 años.

Las delegaciones estadounidense, mexicana y canadiense tratan de aislarse del ruido externo y siguen teniendo una fecha entre ceja y ceja: el 31 de enero de 2018. Por ambicioso que parezca, todavía mantienen la fe en llegar a un acuerdo antes de esa fecha para evitar que el proceso se vea empañado por una precampaña electoral en México que se espera especialmente bronca, y quienes más cerca están de la mesa de diálogo ven factible cumplir los plazos fijados por el Gobierno mexicano. Esas fuentes apuntan a que Trump se ha visto debilitado tras los incidentes de Charlottesville. Y apuntan a que en esta situación puede ser más irracional que nunca.

Por su parte, Andrés Manuel López Obrador, enemigo del actual Gobierno y líder en las encuestas, pide que las negociaciones se aplacen hasta después de las elecciones presidenciales de julio de 2018.

Michelle Bachelet reemplaza a su equipo económico

La presidenta se enfrenta a sus ministros de Hacienda y Economía

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile** La presidenta chilena, Michelle Bachelet, ha dejado caer a su equipo económico a seis meses de su salida del poder en marzo próximo. La decisión supone el fin de una crisis política que se ha arrastrado durante dos semanas a raíz del rechazo a un proyecto minero.

Nicolás Eyzaguirre, quien ya fuese ministro de Hacienda durante toda la Administración de Ricardo Lagos (2000-2006) retoma el cargo y reemplaza de esta forma a Rodrigo Valdés. Y el ministro de Economía, Luis Felipe Céspedes, será relevado por Jorge Rodríguez Grossi. Una tercera salida también afecta al subsecretario de Hacienda, Alejandro Micco.

Las diferencias entre Bachelet y su equipo económico ponen de manifiesto como nunca la fuerte tensión que existe en el interior del Gobierno desde el comienzo del segundo mandato de la política socialista, con una pugna entre los partidarios del crecimiento económico y aquellos que propugnaban una agenda redistributiva.

El hecho es muy inusual en un país como Chile, cuyos Gobiernos a lo largo de los últimos 30 años siempre habían procurado la estabilidad de sus ministros de Hacienda.



EL EXPRESIDENTE ZAPATERO RETOMA LA MEDIACIÓN VENEZOLANA. La opositora Mesa de Unidad Democrática (MUD) busca un nuevo rumbo mientras sus líderes están divididos sobre la posibilidad de reanudar el diálogo con el Gobierno de Venezuela. En la imagen, el expresidente español Rodríguez Zapatero y Maduro el miércoles, en una imagen de la cuenta de Twitter de la presidencia.

PÁGINA 7



Material escolar argentino implica al Gobierno en la desaparición de Maldonado

Tensión en las aulas por un desaparecido

MAR CENTENERA, **Buenos Aires** "¿Saben por qué no vino Santiago Maldonado?". "Porque se lo llevó Gendarmería". La polémica sobre la desaparición de Santiago Maldonado, un artesano de 28 años del que no se tienen noticias desde el 1 de agosto tras la represión a una protesta mapuche en tierras de Benetton, ha saltado a las escuelas ar-

gentinas por medio de un cuadernillo repartido por los sindicatos y que reproduce la teoría más instalada en Argentina: Maldonado murió a manos de la Gendarmería, que ocultó su cadáver. El texto enfrenta ahora a sindicatos y Gobierno. "El manual es burdo y grosero", criticó el ministro de Educación, Alejandro Finocchiaro.